

やまびこだより



1. さあ 2学期 一実りの秋ー

長い夏休みも終わりました。猛暑に始まり猛暑に終わったこの夏休みを、皆さんはどのように過ごしましたか。山や海に出かけて自然を満喫した人、田舎に帰っておじいちゃんやおばあちゃんなどの出会いを楽しんだ人、宿題の山と格闘した人、それぞれに充実して過ごしたことでしょう。

2学期は今まで蓄えた力を実らせる時です。「スポーツの秋」「読書の秋」という言葉もあるように何をするにもいい季節です。目標を持って過ごし、2学期の終わりには何か一つでもやり切ったと思えるようにしようではありませんか。



2. 始業式所長の言葉 (短くまとめました。)

1学期の終業式では時間と命の話をし、人のために時間を使ってほしいとお話ししました。

2学期の始めにあたって、今日は目に見えないものの話をします。夏はどうして暑いかという地軸が傾いているからです。これは目には見えないけれど、勉強するとわかります。一生懸命勉強して世界の見方、見る目を変えてください。

人の心、愛情も目に見えません。どうやってこれを見るか。これは体験によって見えてきます。私も親になって初めて、親の愛がわかりました。愛する者のためには自然と体が動くものです。体験を積み重ねることで成長できます。皆さんもいろんなことをいっぱい体験してください。

3. 9月の行事や体験活動 (都合により変更する場合があります。)

日	曜日	午前	午後	日	曜日	午前	午後
1	金	松崎中課題テスト	プログラミング教育	19	火	教英語	
4	月	教数学		20	水	やまびこ力 UP (冬野菜)	
5	火	教英語		21	木	教国語	
6	水	やまびこ力 UP (進路)		22	金	食育	スワンスポーツ
7	木	教国語	茶道教室	23	土	中学校体育大会(25日(月))代休	
8	金		スワンスポーツ	25	月		
11	月	教数学	ものづくり	26	火	教英語	
12	火	教英語		27	水	やまびこ力 UP (金融教室)	学習会
13	水	やまびこ力 UP (冬野菜)		28	木	教国語	
14	木	教国語		29	金	実力テスト(3年生)	
15	金		プログラミング教育				

※日本の伝統文化を学ぶために7日(木)に茶道教室を、お金の大事さを学ぶために27日(水)に金融教室を開催します。是非参加してください。

※25日(月)は中学校体育大会の代休日ですが、やまびこは開所します。

4. 6・7月の行事や体験活動

① プログラミング教育 6月30日、7月7日、14日

今年度初めての取り組みのプログラミング教育。教育情報コーディネーターの丸山先生に指導いただき、年間5回の予定で実施しています。「プログラミングに慣れる」を目標にビスケットやマイクロビットを使ってプログラミングの基本を身に付けます。

速度センサーや光センサーを利用して「さいころ」を作ったり、電車を走らせたり、花火をあげたりしました。児童や生徒は扱いにもすぐ慣れて、自分ならではの作品を作り上げていました。これからの時代に必要とされる力です。あと2回(9月1日、15日)どんなことを教えてもらえるか楽しみです。

③ ものづくり 10日(押し花でデコレーション)

さくら、つくし、モミジ、紫陽花など様々な押し花を使って、しおりやポストカードを作りました。立体作品ではないので、組み立てる難しさはないのですが、どんな花をどう並べるか、センスが問われます。しかし、そこはやまびこの子たちです。自分の生まれ月をテーマにモミジを散りばめた渋い作品、妹へのかわいいプレゼントと才能を存分に発揮していました。

たくさんの押し花を1年かけて作ってくれた石堂先生ありがとうございます。



⑤ スマホ教室 18日

少年愛護センターの所長に来ていただき、スマホの危険性や正しい使い方を教えてもらいました。事件に巻き込まれないように、毎年夏休み前に実施しています。参加人数が少なかったのが残念でした。



② 食育 4日

食育はやまびこの活動の中でも大切にしているものの一つです。「食べることは生きること」をテーマに年間4回実施します。

今年度1回目は、「和食について知ろう」と題して中学校給食センターの武田栄養教諭にお話しいただきました。クイズを入れたり、タブレットを使ったりしながら和食の良さについて学習しました。

〈生徒の感想〉

- ・時代によって食べものが違うことがわかった。
- ・和食について知らなかったことやすばらしさを知ることができました。和食が食べたくなりました。



④ カレーパーティー 14日

自分たちで育てたジャガイモや夏野菜を使ってカレーパーティーをしました。食材を買い出しに行く班、食器などの洗浄をする班と役割分担もばっちりです。

スワンホールの調理室を借りて調理実習開始。5日にカレーの作り方を学習しているので、手際よく協力しておいしいカレーが出来上がりました。

〈生徒の感想〉

- ・今日カレーを作って小学生とも話せたし、おいしいカレーも作れて楽しかったです。
- ・玉ねぎは目に染みて大変でしたが、最後においしくできたのでよかったです。



⑥ 大清掃 20日

終業式終了後大清掃をしました。高い所にはたきをかける、床やガラスを雑巾で丁寧に拭くなど日ごろ行き届かないところを丁寧に清掃しました。教室だけでなく心まで磨かれたような気がします。

やまびこでは、「自分たちの教室は自分たちできれいに」と毎日清掃をしています。これからもこの気持ちを大切にしたいものです。